

Une église à visiter sur les chemins de Saint-Jacques

Au bout d'une route pavée, juste avant l'aubette des Douanes et le pont de l'Aunelle, frontière naturelle avec la Belgique à Rombies-et-Marchipont, l'église Saint-Nicolas est ouverte cet été aux visites. Elle porte les emblèmes du pèlerinage de Saint-Jacques-de-Compostelle.

ROMBIES-ET-MARCHIPONT. Dès l'entrée, la statue en bois polychrome de Saint-Jacques-de-Compostelle, datant du XVI^e siècle, nous invite à pénétrer dans ce lieu chargé d'histoire. Les pèlerins en marche vers Compostelle passent ici. En 2014, a été inauguré le premier tronçon du chemin des Templiers vers Saint-Jacques-de-Compostelle entre Marchipont et Saint-Saulve.

Selon Guy Huart, président du Cercle historique et archéologique de Rombies-et-Marchipont dans la revue dédiée au tricentenaire de l'église « *des pèlerins isolés, venant du Nord de la Belgique, et en marche vers Compostelle, passent tout au long de l'année et s'adressent en mairie pour tamponner leur créden-tial* ».

UN CALVAIRE DU XVE SIÈCLE

Samedi dernier, avec le dispositif Églises ouvertes, l'historienne locale Christine Yackx et Marie-Claire Blondel commentent : « *L'église a connu de nombreuses destructions. Elle a été complètement démolie sur ce territoire de conflit. En 1718, elle a été reconstruite.* » C'est l'aspect de la recons-



La voûte du chœur et de la nef a été restaurée dans sa teinte vert pâle initiale.

truction que nous connaissons aujourd'hui, une grande restauration a eu lieu de 2009 à 2010.

« *Cette couleur vert pâle au plafond, c'est le plus proche de l'original. Le calvaire en bois sculpté date du XV^e siècle, les statues de La vierge à l'enfant et de Saint-Nicolas sont du XVII^e.* » Près du chœur, deux pierres tombales, celle d'Emmanuel de Hanoye de la famille de Hanoye qui régna sur Marchi-

pont de 1631 à 1772 et celle de « Gilles Duez, un des derniers maires de l'Ancien Régime ».

L'église, qui a conservé au fil des siècles un petit cimetière clos par un muret, se visite les vendredis et samedis de 14 h 30 à 17 heures jusqu'au 31 juillet et du 21 août au 18 septembre, et pourquoi pas en profiter pour découvrir ce village au riche patrimoine. ■

CÉLINE BEAUFORT (CLP)